

Mesdames, Messieurs,
Chère famille de Alain,
Chers amis, chers proches
Chers membres de l'association sportive de basketball Royal Canter Schaerbeek,

Je suis Christophe, membre actif du comité, joueur, coach et responsable communication au club de basketball Royal Canter Schaerbeek.

Je parlerai aujourd'hui en mon nom mais surtout au nom de mes collègues, coachs, membres, joueuses, joueurs, parents et toutes les personnes du club Royal Canter Schaerbeek afin de rendre un dernier hommage à Alain Lenglez, Président de l'association sportive de basketball, Royal Canter Schaerbeek.

C'est avec une émotion immense et une profonde tristesse que nous nous réunissons aujourd'hui pour rendre hommage à Alain, parti beaucoup trop tôt le 30 octobre 2025 à l'âge de 66 ans.

Tout d'abord je souhaitais remercier toutes les Personnes ici présentes, remercier la famille pour nous permette de parler aujourd'hui et nous donner la possibilité de donner un dernier au revoir à Alain.

Depuis plusieurs jours, un silence particulier plane sur notre club. Ce silence, c'est celui du manque, de l'absence, de la perte d'un homme qui, par sa présence constante, son rire, sa générosité et son amour du sport, a marqué chacun d'entre nous.

Alain ancien militaire et joueur de rugby est entré au sein de l'association en 1999, Certains d'entre nous connaissaient Alain depuis des dizaines d'années et continuaient de le côtoyer tous les jours, tels un ami, un collègue, un grand frère.

Alain, c'était avant tout une personnalité.

Un homme passionné, dévoué, entier, bienveillant, protecteur, toujours attentif aux autres.

La liste des qualités qui le caractérisent est longue et chacun d'entre nous se rappellera, ayant côtoyé Alain, d'une ou de plusieurs de ses qualités.

Dans ses yeux, on y voyait la bienveillance, la curiosité de connaître son interlocuteur du moment.

A titre personnel, Alain était comme un mentor, une personne sur lequel je pouvais compter en cas de doute. Il m'a donné ma chance et a su toujours trouver les mots pour m'encourager à continuer à avancer.

Et je pense que c'est cela aussi qui décrit Alain, un homme qui savait trouver le meilleur dans chacun d'entre nous, quelques soit nos origines, nos expériences, notre sexe, notre âge, nos idées.

A l'image de son club sportif qui réunissait + de 20 équipes féminines et masculines, de tous les âges et aux nationalités multiples.

Sous sa présidence, notre club était un exemple du vivre ensemble et de respect

Il avait ce don rare de faire sentir à chacun qu'il comptait, qu'il avait sa place au sein du club sportif.

Notre club n'était pas simplement un lieu d'entraînement ou de compétition : c'était un véritable foyer, un endroit où se créaient des amitiés, des souvenirs, des histoires humaines.

Je le cite " la vie d'un club ressemble à une vie de famille faite d'un passé et surtout d'un avenir, de projets, de valeurs, d'échecs mais je l'espère d'un maximum de réussite"

Il aimait profondément le sport, bien sûr, mais ce qu'il aimait encore plus, c'étaient les gens.

Il croyait aux valeurs du collectif, à la solidarité, à l'esprit d'équipe.

Pour lui, la victoire la plus importante n'était pas toujours sur le terrain, mais dans la manière dont on se tenait les coudes, dont on soutenait les autres, dont on faisait vivre ensemble une même passion.

Je crois que beaucoup d'entre nous ont une anecdote avec Alain.

Un mot d'encouragement au bon moment.

Un coup de main offert sans qu'on ait besoin de le demander.

Une discussion après un match, un message, une tape sur l'épaule, un fou rire interminable, une boisson énergisante partagée...la liste est également longue

C'était ça, Alain : un président proche, humain, disponible, qui incarnait avec simplicité tout ce qu'il y a de plus beau dans le sport amateur.

Un président comme Alain, il n'en existe pas beaucoup

Sous sa direction, le Royal Canter Schaerbeek a grandi, s'est structuré, s'est ouvert à de nouvelles générations.

En effet sous sa présidence, les sections de jeunes sportifs n'ont jamais cessé de progresser pour atteindre, notamment, le niveau Régional, si cher à ses yeux.

Il aimait voir les jeunes Schaerbeekois et Bruxellois pratiquer le sport.

Je le cite : " je préfère voir mes jeunes sur le terrain à taper la balle, plutôt que dans la rue."

Alain était compétitif, mais compétitif de manière **inclusive** sans ne jamais laisser une équipe ou un groupe sur le bord de la route. Aucune équipe créée ne devait disparaître.

Lorsqu'il s'agissait d'inclusion, Alain aimait répondre présent. Un de ses achèvements auquel il a collaboré activement, qui le rendait si fier, est la création de la section de Basketball sur fauteuil roulant. Il a su s'encadrer de personnes compétentes pour aboutir à un projet achevé.

Il savait fédérer les énergies, apaiser les tensions, motiver les bénévoles. Toujours avec ce mélange d'humour, de sagesse et de passion qui le caractérisait.

Aujourd'hui, en pensant à lui, nous mesurons à quel point il a laissé son empreinte. Son empreinte dans les murs du club, dans nos souvenirs, mais surtout dans nos cœurs.

Parce qu'un homme comme Alain, on ne l'oublie pas.

On continue à parler de lui, à sourire en évoquant ses expressions, ses idées, ses projets — toujours challengeant mais toujours sincères.

Son départ laisse un vide immense.

Mais il nous laisse aussi un héritage précieux : celui d'un club uni, vivant, fraternel, a son image.

Et c'est maintenant à nous qu'il revient de faire perdurer cet esprit, de continuer à avancer ensemble, dans la même direction qu'il nous a tracée.

Poursuivre son œuvre, c'est la plus belle manière de lui dire merci.

Alors, oui, la tristesse est là.

Mais au-delà des larmes, il y a aussi la gratitude.

Gratitude pour tout ce qu'il a donné, pour tout ce qu'il a construit, pour tout ce qu'il a représenté.

Au nom de tous les membres du Royal Canter Schaerbeek, Au nom des amis, des bénévoles, des joueurs, des joueuses Et au nom de tous ceux qui ont eu la chance de le connaître, Je veux simplement lui dire:

Merci, Alain.

Merci pour ton engagement, ton amitié, ta générosité. Merci pour ta présence, pour ta bonne humeur, pour ton humanité.

Tu resteras à jamais dans l'histoire de notre club, dans nos conversations, nos rires, nos souvenirs.

Et chaque fois que nous nous retrouverons au sein du club, nous penserons à toi,

À ton regard bienveillant, à ton esprit rassembleur, à ton rire, et à cette passion qui t'animait, jour après jour.

Repose en paix, cher Président.

Ta 2eme famille, ta famille du Royal Canter Schaerbeek ne t'oubliera jamais

Merci

Christophe Vallée, au nom du Royal Canter Schaerbeek